

## Verzeichnis der Arten.

### Scorpiones.

Die Scorpionenfauna Algeriens ist nicht nur von dem Standpunkte der Verbreitung der einzelnen Arten in den Grenzen des genannten Gebietes, sondern auch des Artenbestandes derselben recht ungenügend bekannt. In dieser Beziehung ist der südliche Teil Algeriens, die Sahara, besonders wenig erforscht; ohne Zweifel werden noch mehrere Arten von Skorpionen in diesem Gebiete gefunden werden. Bisher sind die folgenden Arten und Unterarten aus Algerien bekannt geworden:

1. *Buthus (Buthus) occitanus paris* (C. Koch),
2. *Buthus (Buthus) occitanus tuncitanus* (Herbst),

vermutlich nur in Ostalgerien und in der algerischen Sahara;

3. *Buthus (Prionurus) australis australis* (L.),
4. *Buthus (Prionurus) bicolor aeneas* (C. Koch),<sup>1</sup>
5. *Buthus (Prionurus) deserticola* (Birula);

diese von mir im Jahre 1903 beschriebene Art sah ich damals für eine Übergangsform zwischen den *Hottentota*-Arten und der *caucasicus*-Reihe an; die Nachuntersuchung des Original-exemplares zeigt mir aber, daß es nichts anderes ist als ein nicht ganz erwachsener *Prionurus*; derselbe hat namentlich wegen der Gestalt seines sehr schlanken, mit bedeutend verlängerten, nach hinten zu nicht stärker werdenden Caudalsegmenten und auf dem fünften Caudalsegmente kaum entwickelten *Prionurus*-Cristen versehenen Körpers ein ganz anderes Aussehen, als ein ihm an Größe gleich kommender *B. (Pr.) australis* aus derselben Lokalität; diese Art erhielt schon sehr früh einen nach hinten stark verdickten und auf dem fünften Caudalsegment mit deutlich entwickelten *Prionurus*-Cristen versehenen Schwanz; nur die ganz kleinen (nicht über 3 bis 4 cm langen) Stücke derselben besitzen

<sup>1</sup> = *Androctonus aeneas* C. Koch = *Buthus crassicauda* var. auct. vel Olivier.